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Todo el peso de la ley 
a responsables del 
narcolaboratorio en 
San Andrés Cholula
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La Rectora Lilia 
Cedillo,  visita la 

exposición El Arte 
de la Cartografía 

en Talavera Poblana
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PUEBLA INCLUIRÁ A DEUDORES 
ALIMENTARIOS EN EL REGISTRO 
NACIONAL, TRAS LA INICIATIVA 

DE DANIELA MIER

  Tras varios meses de gestión, consenso y mesas de trabajo 
entre Legisladores y colectivos, fue avalado en el Congreso 
de Puebla que los deudores alimentarios sean incluidos en el 
Registro Nacional de deudores, con la principal finalidad de 
salvaguardar los derechos de las infancias.

Reforestan parques 
el Ajolote y el Cerro 
de Amalucan

CIUDAD / PAG. 6

Las obras en Vía 
Atlixcáyotl “no 
son para pudientes, 
son por el tráfico 
que hay”
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  El gobernador Sergio Salomón Céspedes  participó en la entrega de Tarjetas a Comités 
de Salud y Bienestar del Programa “La Clínica es Nuestra”, para 895 centros de salud 
como parte del programa federal IMSS-Bienestar que se realizó, en un enlace con el 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.
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ATRAERÁ EL IEE EL CONTEO DE 
CÓMPUTOS DE VARIOS MUNICIPIOS

  En un gran porcentaje de los 217 Consejos Municipales no 
existen las condiciones para llevarse a cabo el cómputo por 
lo que el Instituto Estatal Electoral (IEE) analiza de cuantas 
demarcaciones atraerá la elección bajo la figura de Cómputos 
Supletorios; ya hay amagos de cierres de carreteras por 
parte de lugareños.

REGIONAL / PAG.10

Clases en línea en 16 
escuelas por incendios 
forestales en Quimixtlán 
y Cuautempan

NEWSWEEK / PAG.12

Científicos 
presentan nuevo 

gel anticonceptivo 
masculino

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

AMLO aprueba el 
recuento de votos que 
exige Xóchitl Gálvez, 
pero pide ‘autocrítica’
de la oposición

  La toma de protesta del virtual gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, será hasta 
el mes de diciembre, lo que significa que habrá seis meses, para planificar los proyectos 
del 2025 y gestionar el recurso, según lo informó el gobernador Sergio Salomón. PAG. 6,7
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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La pasión política en Puebla no cambia, son los municipios donde más conflictos 
se dieron en el recuento de los votos.
Los ciudadanos aceptaron sin chistar a los ganadores de Morena de la Presi-
dencia de la República, al gobernador del estado, a los senadores y a los dipu-
tados federales y locales, pero con los alcaldes se desbordó la pasión.
Un porcentaje alto de los 217 Consejos Municipales no tuvieron las condiciones 
para llevarse a cabo el cómputo a las ocho de la mañana, como estipula la ley, 
por lo que el Instituto Estatal Electoral atrajo la elección bajo la figura de Cóm-
putos Supletorios; hubo amagos de cierres de carreteras por parte de vecinos.
Municipios donde no hubo condiciones, fueron: Piaxtla, Cuetzalan, San Martín 
Texmelucan, Atzala, Naupan, Atexcal, San Pedro Cholula, Huehuetla, Chiautla, 
Soltepec, Chilchotla, Chignahuapan, Xicotepec, Zoquitlán, Acatlán de Osorio, 
Tlacuilotepec, Cañada Morelos, y Tepexi de Rodríguez, entre otros municipios.

Por lo pronto, en al menos cuatro municipios: Tianguismanalco, Ixtepec, Xiute-
telco y Olintla- derivado de la quema de paquetes electorales, se pueden decla-
rar nulos y convocar a procesos extraordinarios. 
La consejera presidenta precisó que en primer lugar se debe de confirmar la 
cantidad de paquetes que fueron quemados, como se difundió en Xiutetelco, 
donde la autoridad electoral detalló se quemaron 49 paquetes.
“Tianguismanalco, tenemos también Ixtepec, tenemos Olintla y Xiutetelco, estos 
son ahí, ese es el motivo. Tenemos que cuidar la formalidad jurídica para darle la 
certeza debida al procedimiento para que podamos atraerlos y, en ese momen-
to, podamos ver si se puede o no recomponer la elección”, indicó.
Recordó Cruz García que por Ley debe existir un 20 por ciento de casillas anula-
das para que se considere convocar a una elección extraordinaria.
Por lo pronto y por lo apretado del resultado se acordó el recuento de votos de 
la elección por la presidencia municipal de San Pedro Cholula en la ciudad de 
Puebla, informó el Consejo Municipal, tras el “empate técnico” entre Roxana 
Luna Porquillo, del PRD, PAN y PRI, y Tonantzin Fernández Díaz, de Morena y 
coalición.
Esto luego de que la diferencia entre la candidata del bloque opositor y la de la 
alianza morenista fue de 1.79 puntos porcentuales, cerca de mil 154 votos.
La decisión de que el voto por voto se llevara a cabo en la capital del estado, de 
acuerdo con los consejeros cholultecas, fue porque el Consejo Municipal de la 
demarcación no dispone de las condiciones adecuadas para realizar el proceso.

Como parte del programa la Clínica es Nuestra, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes agradeció el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obra-
dor con la salud de los mexicanos. 
Durante un enlace simultáneo a la conferencia en Palacio Nacional y con otros 
8 estados, añadió que él es testigo de que cuando López Obrador ha visitado 
Puebla, recorre personalmente punto por punto cada detalle para hacer que el 
programa la Clínica es Nuestra sea toda una realidad.
El programa la Clínica es Nuestra busca que el pueblo tenga la plena certeza 
y confianza de manejar sus recursos de forma autónoma y adecuada para el 
mantenimiento de sus clínicas.
En ese sentido, el gobernador detalló que el proyecto del IMSS Bienestar en 
Puebla ha permitido contar con 2 mil 669 nuevas basificaciones de médicos y 
enfermeras, 257 médicos especialistas y 343 médicos generales de nuevo in-
greso, de 2 mil en total que están en proceso de ingreso.
El gobernador de Puebla entregó de manera simbólica las tarjetas a los Comités 
de Salud y de Bienestar del programa la Clínica es Nuestra.

El presidente Andrés Manuel López Obrador se pronunció ayer en favor de que 
se realice el recuento voto por voto de las urnas, tal y como lo exigió la oposi-
ción. Aseguró que la posibilidad de que las autoridades electorales realicen una 
revisión de los sufragios no le genera ningún temor.
“Si me preguntan acerca de que se cuenten los votos, yo respondería voto por 
voto, casilla por casilla, porque el que nada debe nada teme y la regla de oro de 
la democracia es la transparencia”, comentó López Obrador coreando aquella 
consigna de las elecciones presidenciales del 2006.
La candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, se declaró “en resistencia” y anunció 
que exigirá un recuento de votos en el 80 por ciento de las casillas. “Hemos ini-
ciado con la resistencia para proteger nuestra democracia, nuestra Constitución 
y nuestra libertad”, anunció.
El titular del Ejecutivo consideró que los resultados del pasado 2 de julio fueron 
una zarandeada para los conservadores, a quienes calificó de hipócritas, co-
rruptos, ladrones, mentirosos y autoritarios.
“En la democracia ayuda mucho que no haya corrupción. Hay una máxima de 
que el poder corrompe y el poder absoluto corrompe absolutamente, entonces 
sí se necesita que haya oposición y fuerte, pero una oposición seria, responsa-
ble, que defienda sus propuestas, que presente su proyecto, su programa de 
acción”, añadió.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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MÉXICO PERDIÓ MÁS 
DE 25 MIL EMPLEOS 
FORMALES EN MAYO

El IMSS reporta 324 mil 613 em-
pleos generados en los primeros 
cinco meses del año.

MURIÓ EL ACTOR 
ARMANDO SILVESTRE A 
LOS 98 AÑOS

La muerte del actor Armado Sil-
vestre Carrascosa fue confirma-
da por su hija Lorena por medio 
de redes sociales.

MÉXICO RESUELVE 
QUEJA DE EE.UU. EN 
MINERA TIZAPA Y 
RESTITUYE A OCHO 
TRABAJADORES

Concluyó el proceso contra 
Minera Tizapa, subsidiaria 
de Industrias Peñoles, por la 
presunta denegación de dere-
chos laborales presentada por 
Estados Unidos.

PUTIN CONSIDERA 
UN “DISPARATE” UN 
POSIBLE ATAQUE DE 
RUSIA CONTRA PAÍSES 
DE LA OTAN

Putin tachó de “disparate” un po-
sible ataque ruso contra países de 
la OTAN, debido a la gran diferen-
cia de sus potenciales militares.
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CERTIDUMBRE 
FINANCIERA Y 
DEMOCRÁTICA, 
INDISPENSABLES PARA 
INVERTIR: COPARMEX
Puebla, Pue- La certidumbre financie-
ra y democrática del próximo gobier-
no son indispensables para inversio-
nes y crecimiento en el país, señaló la 
Confederación Patronal de la Repú-
blica Mexicana (Coparmex).

Esto tras la invitación que realizó 
de la virtual presidenta electa Claudia 
Sheinbaum al secretario de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), Rogelio 
Ramírez de la O, por lo que, se infor-
mó que se queda por tiempo indefini-
do en la dependencia para trabajar en 
la disciplina fiscal, macroeconómica y 
el Estado de derecho.

Ante ello la cúpula empresarial vio 
con buenos ojos que se dé continui-
dad a la continuidad en la Secretaría 
de Hacienda por parte de Rogelio Ra-
mírez de la O, ya que dentro de sus 
metas se encuentra la reducción del 
endeudamiento, además de respetar 
la autonomía del Banco de México y 
el apego al Estado de Derecho, pues 
todo esto generará más y nuevas in-
versiones en el país.

La Coparmex aseguró que se 
debe garantizar a los mexicanos la 
estabilidad de los precios, pues la in-
dependencia de la política monetaria 
provee certidumbre a los mercados.

Asimismo, consideró que existen 
retos que requieren atención desde 
Hacienda, como la existencia de un 
modelo social y abatimiento de las 
desigualdades que sea sostenible sin 
crecimiento económico.

“La preservación del Estado de 
Derecho es fundamental para la es-
tabilidad económica, así como el res-
peto a los contratos, la seguridad de 
las personas y del patrimonio, y la in-
dependencia y objetividad de las de-
cisiones judiciales que son elementos 
que los inversionistas analizan antes 
de llevar a cabo proyectos de inver-
sión”, señaló.

Destacó que los mensajes en ma-
teria económica deben ir aparejados 
de otros en materia política que trans-
mitan tranquilidad ante la futura con-
formación del Congreso de la Unión.

Finalmente, la cámara empresa-
rial advirtió que “el rumbo de la polí-
tica fiscal este año es un motivo de 
preocupación, pues el nivel del creci-
miento del déficit público difícilmente 
podrá revertirse en un año sin limitar 
el margen de maniobra de la próxima 
administración para impulsar el cre-
cimiento”, por lo que sugirió que se 
debe de ampliar la participación de la 
inversión privada. °ALMA MÉNDEZ

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
visita la exposición El Arte de la 
Cartografía en Talavera Poblana

EN EL CENTRO UNIVERSITARIO DE LA CULTURA Y LOS 
SABERES, EN EL EDIFICIO CAROLINO, DONDE PERMA-
NECERÁ HASTA EL PRÓXIMO 22 DE SEPTIEMBRE

La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez realizó un recorrido 
por las seis salas que alojan la exposición El Arte de la Car-
tografía en Talavera Poblana, en el Centro Universitario de la 
Cultura y los Saberes, en el Edificio Carolino. En esta visita 
la acompañaron la directora de Museos Universitarios de la 
BUAP, María Elsa Hernández y Martínez, y la arquitecta Glo-
ria Carrasco Fernández. 

Se trata de 29 mapas de los años 1550 a 1620 elabora-

dos con mosaicos de talavera, por Carlos Salmán, fundador y 
director General de Sistema de Información Geográfica S.A. 
de C.V., quien ha realizado una investigación, selección y re-
cuperación de obras maestras de la cartografía para su reali-
zación en esa cerámica.

Esta exposición que estará abierta al público hasta el 
próximo 22 de septiembre, contiene parte de una colección 
de más de 90 murales que han sido expuestos en museos, 
galerías e instituciones de México y Estados Unidos, y que 
son muestra de la pasión del artista por la cartografía y su 
fascinación por la talavera. 

                °REDACCIÓN

Ibero alista su Carrera Atlética; recursos se irán al Fondo Educativo Impulso

Puebla, Pue- El próximo domingo 23 de 
junio se realizará la 1a Carrera Atlética 
de la Ibero Puebla, con categorías de 3, 
5 y 10 kilómetros y una inscripción de 
360 pesos. Los fondos recaudados serán 
destinados al Fondo Educativo Impulso.

En rueda de prensa el rector Mario 

Patrón Sánchez, dio a conocer que esta 
carrera es para celebrar el 40 aniversa-
rio de la institución, donde señaló que el 
deporte es fundamental para el modelo 
educativo de la Ibero.

La carrera tendrá como punto de sa-
lida y meta el campus de dicha casa de 

estudios, y recorrerá las vialidades cir-
cundantes a la misma.

La fecha límite para inscripciones es 
el 21 de junio hasta las 14:00 horas en el 
portal Chronostart (https://www.chronos-
tart.com.mx/), o directamente en la Caja 
de la Universidad para integrantes de la 
Comunidad. La inscripción tiene un costo 
de $360.00 m. n. para el público general.

Estudiantes de preparatoria, licenciatu-
ra, posgrado o educación continua, colabo-
radores o egresados Ibero Puebla podrán 
acceder a un costo exclusivo de preventa de 
$320.00 m. n., válido hasta el 17 de mayo en 
compra directa en la caja de la universidad y 
presentando una credencial vigente.

Finalmente, Óscar Cepeda Fernán-
dez, director del Centro de Participación 
y Difusión Universitaria, mencionó que la 
entrega de kits para corredores se lleva-
rá a cabo el sábado 22 de junio de 9:00 
a 14:00 horas en las instalaciones de la 
institución. °ALMA MÉNDEZ
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Se organizan caravanas 
turísticas para atraer 
visitantes a Puebla

Puebla, Pue. La Secretaría de Turismo y 
en coordinación con la Asociación Mexi-
cana de Agencias de Viajes (AMAV) fi-
lial Puebla, así como con hoteleros, res-
tauranteros, turoperadores, artesanos 
y transportistas, realizó dos caravanas 
para promover el destino Puebla en va-
rias ciudades del país.

Dicha estrategia, impulsada desde el 
programa “Puebla Vive”, se llevó a cabo 
en durante el mes de mayo en la Ciudad 

de México y Veracruz, donde la depen-
dencia estatal y los prestadores de servi-
cios presentaron ante 50 agentes de via-
jes y turoperadores de ambas ciudades, 
los sitios de interés y toda la oferta de los 
12 Pueblos Mágicos, así como de otros 
productos relacionados con la naturale-
za, rutas del mezcal, Chile en Nogada y 
café, entre otros.

Asimismo, expusieron la diversidad 
histórica, cultural y turística de diversos 

municipios, los cuales cuentan con in-
fraestructura y servicios de calidad, a fin 
de ofrecer en estos sitios el turismo de re-
uniones, médico, inclusivo y de romance.

Finalmente, destacar que, con estas 
caravanas, se pretende crear circuitos 
turísticos al interior de la entidad para 
promover los diferentes servicios y 
atractivos de las zonas para poder co-
mercializarlos. 

            °ALMA MÉNDEZ

Se tienen seis meses para proyectos y gestionar recursos para 2025
Puebla, Pue. La toma de protesta del vir-
tual gobernador electo, Alejandro Armen-
ta Mier, será hasta el mes de diciembre, 
lo que significa que habrá seis meses, 
para planificar los proyectos del 2025 y 
gestionar el recurso, según lo informó el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina. 

“La próxima toma de protesta de Ale-
jandro será en diciembre, tenemos seis 
meses, meses que serán oro molido para 
él, porque podrá proyectar analizar con-
templar, para poder ver qué es lo que se 
tiene que hacer para esta Puebla, estare-
mos apoyando con mucho respeto, y en 
la oportunidad que nos permita nuestras 
propias agendas estemos coincidiendo 
donde más se pueda”, mencionó. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que habrá más eventos públicos donde 
Armenta Mier estará presente, además, 
están a la espera de que reciba su cons-
tancia oficial por parte de la autoridad 
electoral. 

“Esperemos que ya le den su constan-
cia, para ya tener un dato más que oficial, 
y me da mucho gusto y estaremos traba-
jando el presupuesto de forma muy res-
petuosa, a él le tocará ejercerlo, busca-
remos que se pueda proponer”, declaró.

En esta mismo sentido, emitió un men-
saje a todos los partidos políticos, para 

evitar que la ciudadanía entre en conflicto 
con los resultados de las votaciones. 

“Dejemos que fluya la democracia, 
que se respete la decisión del pueblo, por 

favor, no caigamos en manipulaciones, 
no caigamos en subjetividades, y por su-
puesto que a nadie le gusta perder”, refi-
rió. °SILVINO CUATE

LAS OBRAS EN VÍA 
ATLIXCÁYOTL “NO ES PARA 
LOS PUDIENTES, ES POR 
EL TRÁFICO QUE HAY”
Puebla, Pue. Para el mes de diciembre 
se tiene prevista la entrega de las obras 
del viaducto de la vía Atlixcáyotl, al igual 
que el nuevo inmueble del Congreso 
del Estado en la zona de los Fuertes, 
según lo informó el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina.

El titilar del Poder Ejecutivo ex-
plicó que se construirán dos puentes 
elevados, uno entre el bulevar Atlix-
cáyotl a la altura del CIS y otro en la 
avenida Osa Mayor, por el Complejo 
Cultural Universitario de la BUAP. 

Reiteró que para este proyecto se 
tiene prevista una inversión de 45 mi-
llones de pesos, mismas que tienen 
el objetivo de mejorar la movilidad en 
una de las vialidades más concurridas. 

Dijo que en el caso de la vía At-
lixcáyotl se realizaría una interven-
ción mayor debido a que es una de 
la zona más transitada después de la 
autopista México-Puebla.

"No es para la zona más pudiente del 
estado de Puebla, es para la zona más 
transitada por encima de la autopista y 
que entra gran parte del estado y es don-
de más se mueve. Recuerden que tiem-
pos se hacían para transitar en esta vía y 
vean cómo se está manejando", dijo. 

Con relación a la construcción del 
nuevo Congreso del Estado de Pue-
bla, en la zona de los Fuertes, dijo que 
se tiene previsto que se realice antes 
de que concluya la administración, es 
decir, en el mes de diciembre. 

Justificó que este inmueble no es 
un gasto ostentoso, ya que, al interior, 
no solamente estarán los 41 diputa-
dos, sino, habrá más de 400 emplea-
dos de diferentes áreas. °SILVINO CUATE

TODO EL PESO DE LA LEY 
A RESPONSABLES DEL 
NARCOLABORATORIO EN 
SAN ANDRÉS CHOLULA
Puebla, Pue. Tras el hallazgo de un nar-
colaboratorio en San Andrés Cholula, el 
gobernador, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina aseguró que están trabajando 
en conjunto con el Ayuntamiento de este 
municipio, para lograr la desarticulación 
de este grupo criminal.

El mandatario estatal dijo que segui-
rán colaborando en las investigaciones en 
conjunto con el Ayuntamiento, que tiene a 
su cargo Edmundo Tlatehui Percino. 

"Yo estoy a favor de que se vayan 
hasta las últimas consecuencias, contra 
quien sea responsable, y que se asuma 
la responsabilidad entre todos, así es 
que estaremos participando y cooperan-
do de manera muy comedida para que 
esto no suceda", dijo. 

Reiteró que desde el gobierno del Es-
tado de Puebla, se impulsará una campa-
ña que tiene como principal objetivo, evi-
tar el consumo de drogas a los jóvenes. 

Cabe recordar que fue la semana 
pasada cuando se dio a conocer que se 
realizó el hallazgo de un narcolaborato-
rio en la comunidad de Morillotla, el edil 
de San Andrés Cholula.  Dichas sustan-
cias que hacían eran disfrazados de dul-
ces y tenían mayor presencia en zonas 
escolares, principalmente en primarias y 
secundarias. °SILVINO CUATE



CIUDAD 6 JUEVES.06.06.2024                            @diariopuntual  www.diariopuntual.com

Reciben poblanos primeras 
tarjetas para ser atendidos 
en el IMSS Bienestar
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina participó en la 
entrega de Tarjetas a Comités de Salud 
y Bienestar del Programa “La Clínica es 
Nuestra”, para 895 centros de salud como 
parte del programa federal IMSS-Bienes-
tar que se realizó, por un enlace con el 
presidente de la República, Andrés Ma-
nuel López Obrador.

Dicha entrega simbólica se realizó a 
Comités de Salud y Bienestar en San An-
drés Cholula, Manuel Cervantes Ocam-
po, representante de la Comisión Pre-
sidencial para la Implementación de la 
Federalización de los Servicios de Salud.

Durante el acto protocolario se infor-
mó que entre los avances que se han 
obtenido son:2 mil 669 nuevas basifica-
ciones de médicos y enfermeras;257 mé-
dicos especialistas y 343 médicos gene-
rales de nuevo ingreso, de un total de 2 

mil que están en proceso de ingreso.
 También se incluyó la Unidad de 

Oftalmología en el Hospital General de 
Cholula, Oficinas jurisdiccionales de 
Puebla, el Centro de salud de Huehuet-
lán El Chico, la Unidad de bioensayo 
en Cacaloxúchitl, la Remodelación del 
hospital General de la Mujer en Puebla 
y la ampliación del Hospital Psiquiátri-
co y de la Unidad de Oncopediatría y 
Hematopediatría en el Hospital del Niño 
Poblano, más la Unidad de Hemodina-
mia del Hospital General de Puebla.

En su intervención, el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obra-
dor dijo que el programa La Clínica es 
Nuestra favorece principalmente a la po-
blación que vive en las juntas auxiliares y 
las comunidades, y en Puebla se da cer-
teza del mejoramiento y reforzamiento en 
la atención de los servicios de salud.

Asimismo, llamó a gestionar con trans-
parencia dicha iniciativa a fin de evitar 
ser manejada por determinados grupos, 
pues puntualizó: debe ser para el pueblo 
y por el pueblo.

Enfatizó que es prioritario garantizar el 
derecho de la salud a toda la población, 
particularmente a los que menos tienen y 
más lo necesitan.

Por parte de, Vida Inés Vargas Cua-
nalo, delegada estatal de Bienestar en 
Puebla, agradeció la disposición del 
gobernador, Sergio Salomón y la titu-
lar de Salud, Araceli Sorial, para tra-
bajar coordinadamente con las autori-
dades federales en la implementación 
del programa que pretende mejorar las 
condiciones físicas y la calidad de los 
servicios en 902 unidades médicas de 
primer nivel en Puebla. 

            °SILVINO CUATE

SUMAN 400 INCENDIOS 
FORESTALES EN PUEBLA 
EN LO QUE VA DEL 2024
Puebla, Pue. De enero a junio se han 
registrado 400 incendios forestales 
en diferentes municipios del estado 
de Puebla, según lo dio a conocer 
el gobernador Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, quien aseguró que 
tienen planeado una campaña de 
reforestación, la cual dará comienzo 
con las primeras lluvias. 

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que este martes 4 de junio se 
combatieron 19 incendios, esto en 
conjunto con elementos de la brigada 
Coyotes, Protección Civil Municipal y 
Estatal, al igual que la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena). 

"Llegamos ayer (4 de junio) a los 
400 incendios, el primero de enero a 
la fecha, el día de ayer, se combatie-
ron 19 incendios, entonces se está 
trabajando de forma permanente, he-
mos tenido apoyo de la Sedena, con 
un helicóptero, estamos trabajando 
en esto, tengo entendido que no hay 
viviendas, muchas de las imágenes 
que salieron tienen que ver con el 
lado de Veracruz", declaró. 

Dijo que actualmente la adminis-
tración estatal desplegó tres helicóp-
teros, que son los encargados de 
mitigar las llamas desde el cielo, y 
al tener un incendio compartido con 
Veracruz, las estrategias de atención 
son coordinadas. 

"Hay tres helicópteros combatien-
do los incendios combatiendo los in-
cendios, están por dar el corte (...) el 
apoyo es fundamental de todos los 
brigadistas, vamos a seguir como un 
tema prioritario", acotó. 

Céspedes Peregrina dijo que, por 
parte de la Secretaría de Medio Am-
biente tiene programado una inicia-
tiva de reforestación, donde se dará 
prioridad a los municipios con más 
hectáreas afectadas, por los incen-
dios. °SILVINO CUATE

Puebla incluirá a deudores alimentario en registro nacional, tras iniciativa de Daniela Mier
Puebla, Pue- Tras varios meses de 
gestión, consenso y mesas de traba-
jo entre Legisladores y colectivos, fue 
avalado en el Congreso de Puebla que 
los deudores alimentarios sean inclui-
dos en el Registro Nacional de deudo-
res alimentarios, con la principal fina-
lidad de salvaguardar los derechos de 
las infancias.

El pasado mes de marzo, la Diputa-
da Local Daniela Mier inició una lucha 
de la mano de colectivos, especialistas 
y particulares, para instaurar en Puebla 
la conocida “Ley Sabina” que incluye 
diversas reformas que buscan erradicar 
los distintos tiempos de violencia y so-
bre todo, priorizar el respeto a los dere-
chos de las niñas, niños y adolescentes. 
Y a pesar de los obstáculos políticos, el 
trabajo en equipo ha dado frutos.

Los diversos colectivos del Estado 
de Puebla, agradecen y reconocen el 
apoyo de Mier Bañuelos quien desde el 
principio les apoyó de distintas maneras 
e incluso acudiendo junto a ellas a colo-
car el conocido “tendedero de deudores 
alimentarios”, “-Aunque todo esto se lo-
gró por el apoyo de muchos Diputados 
y Diputadas, Dani fue quien la iniciativa 
y que tanto dentro como fuera del Con-
greso luchó junto a nosotras, hay que 
reconocerlo” expresaron.

Finalmente, Daniela Mier declara 
que la lucha aún no termina y que to-
davía hay pendientes por los cuales se-
guirán trabajando, sin embargo se dice 
muy contenta y orgullosa por lo obteni-
do y agradece el apoyo de sus compa-
ñeras y compañeros Diputados, entre 
ellos Yolanda Gámez. °REDACCIÓN
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Atraerá el IEE el conteo de 
cómputos de varios municipios

Esto luego de que el IEE diera cuenta de 
los diferentes hechos de violencia en algu-
nos de los Consejos Municipales, dañando 
o destruyendo documentación electoral. 

Blanca Yasshara García dijo que se 
analizará cada una de las situaciones para 
identificar en cuántos de los primeros 24 
municipios no tienen condiciones de segu-
ridad y gobernabilidad, y en cuales sí se 
pueden llevar a cabo el conteo de votos.

La representante del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), Laura Eliza-
beth Torres Villegas, pidió al IEE actuar 
de inmediato ya que hasta el día de ayer 

4 de junio solo eran 12 los Consejos Mu-
nicipales que no tenían las condiciones 
para hacer el conteo de votos, y para 
este miércoles el número se duplicó, por 
lo que hay una alta tendencia de riesgo 
a que el Consejo Estatal del IEE no ten-
ga la capacidad para atraer el conteo de 
más de 20 municipios. 

Ejemplificó, “Atexcal, una caja trae bo-
letas, pero tiene votos de diputados y no 
boletas de ayuntamientos, pero si hay ac-
tas de escrutinio y cómputo, no hay votos 
que se contaron, pero si hay un acta de 
votos que se contaron, responsabilidad 

era del funcionario de casilla, ellos fueron 
los que contaron los votos, no”.     

Del Partido Acción Nacional (PAN), 
Óscar Pérez Córdoba Amador precisó 
que estas quejas se pueden traducir a 
que puede haber detrás “algo orquestado 
o planeado” para reventar al IEE, porque 
donde ganó el albiazul los representantes 
de Morena no llegan para presenciar los 
conteos, pidiendo la intervención del IEE.   

La sesión permanente de seguimiento 
a la elección del 2 de junio tomó un receso, 
para reanudar este mismo 5 de junio des-
pués de las 14:00 horas. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. En un gran porcentaje de 
los 217 Consejos Municipales no exis-
ten las condiciones para llevarse a cabo 
el cómputo por lo que el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) analiza de cuantas demar-
caciones atraerá la elección bajo la figura 
de Cómputos Supletorios; ya hay ama-
gos de cierres de carreteras por parte de 
lugareños.

La presencia de Guardia Nacional, 
Policía Estatal y Municipal fue la princi-
pal petición que recibió el IEE, en varios 
municipios no se permitió la apertura de 
los paquetes, los consejos están incomu-
nicados, no se reconocían los represen-
tantes de partidos, otros más no fueron 
acreditados en tiempo, lo que ya está ge-
nerando el descontento de los lugareños.

Algunos de los municipios donde se 
carece de condiciones, al corte de esta in-
formación, figuran al menos 24 municipios: 
Piaxtla, Cuetzalan, San Martín Texmelu-
can, Atzala, Naupan, Atexcal, San Pedro 
Cholula, Huehuetla, Chiautla, Soltepec, 
Chilchotla, Chignahuapan, Xicotepec, Zo-
quitlán, Acatlán de Osorio, Tlaquilotepec, 
Juan Galindo, Cañada Morelos, Tepexi de 
Rodríguez, Tlacotepec de Benito Juárez, 
Tepeojuma, entre otras demarcaciones.

Entre los Consejos Municipales que 
permanecían cerrados se encuentran, 
Cañada Morelos, Tepexi de Rodríguez, 
Ocoyucan, Tlacotepec, Tlachichuca, y 
Zoquitlán, por lo que el IEE iniciaría co-
municación con los representantes del 
IEE cuando tenga una solicitud formal, 
antes no puede actuar.   

Por lo anterior, la consejera presiden-
ta del IEE, Blanca Yasshara García Cruz 
hizo un enérgico llamado a las dirigencias 
de los partidos políticos, representantes 
de los mismos, candidatos, militantes y 
simpatizantes para que generen las con-
diciones de armonía y sana competencia 
para que esta última fase de cómputo de 
la elección del 2 de junio concluya en paz.

Tonantzin debe aceptar la derrota 
y dejar de amedrentar: PRI
Puebla, Pue. La representante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Laura Eli-
zabeth Torres Villegas pidió a la morenista 
Tonantzin Fernández Díaz tener la suficien-
te “madurez política” para aceptar su derro-
ta en la alcaldía de San Pedro Cholula.

Torres Villegas le exigió a la abande-
rada del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), dejar de meter 
las manos para “reventar” el Consejo Mu-
nicipal, para tener ante Tribunales Elec-
torales el argumento de que en esta re-
gión se perdió la Cadena de Custodia y 
así buscar que a Roxana Luna Porquillo 
le sea anulado el triunfo que obtuvo con 
el 32.32 por ciento de votos a su favor. 

Incluso pidió ante el IEE que de ser 
necesario se envié a esa demarcación 
presencia de la Guardia Nacional (GN), 
Policía Estatal y Municipal ya que fuera 
del Consejo Municipal se tiene presencia 
de simpatizantes de Morena para ame-
drentar a los representantes del PRI.

“Este numerito ya nos lo sabemos, 
en el 2018 con la famosa perdida de ca-
dena de custodia, por eso feísmo a dar 
a Sala Regional, lo que quieren es que 
el IEE atraiga la elección, por eso andan 
paseando los paquetes electorales”, citó.

Señaló que, así como el PRI y la coa-
lición de la derecha “Mejor Rumbo Para 
Puebla” ha aceptado con madurez que 
los números no le favorecieron en la gu-
bernatura y alcaldía de Puebla capital, de 
igual forma los abanderados de Morena 
como Tonantzin Fernández debe aceptar 
su derrota.

En San Pedro Cholula, Roxana Luna 
Porquillo siglada por el Partido Acción Na-
cional (PAN), Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), obtuvo el 34.32 % de 
votos que se vio reflejado con la participa-
ción de 22 mil 364 ciudadanos a su favor.

Mientras que Tonantzin Fernández 
Díaz siglada por el Partido del Trabajo 
(PT), Morena y Fuerza Por México (FxM), 
obtuvo el 32.53 % que se traduce en 21 
mil 205 ciudadanos que votaron por la 
morenista.°AURELIA NAVARRO
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EN MARCHA, MERCADO 
DE CIUDAD MODELO
SAN JOSÉ CHIAPA, Pue.- Como 
parte de las acciones que impulsa el 
gobierno presente de Sergio Salomón 
para respaldar a emprendedores y el 
comercio justo, inició operaciones el 
mercado de Ciudad Modelo, con una 
veintena de locales dedicados al abas-
to de productos de la canasta básica, 
abarrotes, frutas y verduras, alimentos 
y bebidas, cafetería, farmacia y unifor-
mes escolares, entre otros giros.

El encargado de despacho del or-
ganismo Ciudad Modelo, Francisco 
Guerrero y Benítez destacó que en 
este espacio recuperado se impulsa-
rá el abasto de alimentos, productos y 
servicios de la región, en apoyo a los 
residentes de las unidades habitacio-
nales, a las y los trabajadores, estu-
diantes y académicos que acuden a 
sus labores en esta zona.

Indicó que hay alrededor de mil 
735 condóminos, así como más de 
2 mil 500 educandos en el Comple-
jo Regional Centro de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), el Centro de Especialización 
de Recursos Humanos de Alto Nivel 
en el Sector Automotriz (CERHAN) y 
la Universidad Tecnológica Bilingüe y 
Sustentable (UTBIS).

A nombre de los locatarios, Norma 
Cortés señaló que este espacio de 
comercio ubicado a un costado de las 
unidades habitacionales AISA y El Pi-
lar, representa una oportunidad para 
el emprendedurismo y la atención a 
los vecinos, quienes en la cercanía 
de su hogar podrán abastecerse de 
productos y tener espacios de convi-
vencia, gracias a la cafetería y locales 
dedicados a la venta de alimentos.

Al acto asistieron la presidenta de 
los colonos de la Torre C de la Unidad 
Habitacional “El Pilar”, Patricia Reyes 
Roldán; ejecutivos de Audi México, 
así como directivos del Centro de In-
novación e Integración de Tecnolo-
gías Avanzadas del Instituto Politéc-
nico Nacional, entre otros. °REDACCIÓN

Retirar material electoral, 
no es violatorio: INE
Puebla, Pue. El consejero presidente de la Junta Local del Ins-
tituto Nacional Electoral (INE), Edgar Humberto Arias Alba pidió 
a la población a no dejarse arrastrar por intentos de manipu-
lación política que pretendan hacer aparecer que el retiro de 
material electoral, o pago de proveedores son actividades fuera 
de la ley dentro de este proceso electoral.

Por el contrario, solicitó el apoyo de los ciudadanos para per-
mitir que el retiro de carpas y materiales electorales se haga 
en completa calma, toda vez que esta práctica no incurre en 
ninguna violación electoral, reiteró.

Arias Alba precisó que Puebla entró en una de sus últimas 
fases de la Jornada Electoral del 2 de junio, que está ligada di-
rectamente con el trabajo de los capacitadores asistentes elec-
torales junto con los vecinos que ayudaron al centro de votos, 
siguen realizando las acciones posteriores a las votaciones.

Dijo que ahora este personal está recogiendo las lonas, 
mantas, mamparas, urnas, incluso no debe caer de extraño que 
muchos de ellos es estos lugares se les haga el pago por su 
tarea a los proveedores de carpas, lonas y baños portátiles o 
alimentos para funcionarios de casilla.

"Solicitamos a toda la gente que no sólo respeten su acti-
vidad, sino que ayuden y colaboren sin dejarse arrastrar por 
intentos de manipulación política que pretendan hacer aparecer 
estás actividades como si fuera una cosa incorrecta", citó.

 INE SÓLO RESPONSABLE DE CÓMPUTOS DISTRITALES 
PARA CARGOS FEDERALES, NO LOCALES: ARIAS ALBA
Sobre los Cómputos de Consejos Distritales a cargo del INE, 
Edgar Humberto Arias explicó que este órgano sólo se encarga 
del conteo de los tres cargos federales, como la elección presi-
dencial, al Senado de la República y diputaciones federales, no, 
de las tareas de los Consejos Municipales a cargo del Instituto 
Estatal Electoral (IEE).

Aclaró que todo aquello que sea “Causal de Ley” como, ma-
yor número de votos nulos, hasta que no cuadren los datos de 
votos o boletas, rayones, o tachaduras de actas, se tendrá que 
hacer el recuento de acuerdo al Reglamento de Elecciones.

Indicó que se está haciendo un cómputo de casi el 80 por 
ciento en distritos como el 09 de la ciudad, hasta el 45 por ciento 
de los municipios donde de manera preliminar se está pidiendo el 
recuento, aun teniendo pocos votos por el número de población.

“La misma ciudadanía podría corroborar que las actas que fue-
ron contabilizadas, son las mismas que fueron llenadas en las casi-
llas, que tienen las firmas de representantes de casilla, y sábanas, 
hoy vamos a confirmar que los ciudadanos hacen bien su trabajo”.

Indicó que este conteo de cómputos continuará bajo estima-
ciones hasta el viernes, pero alrededor de las 20:00 horas de 
este 05 de junio se reanudará la sesión permanente que se ins-
taló para hacer el primer reporte de los avances. °AURELIA NAVARRO

PUEBLA, CIUDAD COORDINADORA DE LA RED 
MEXICANA DE CIUDADES CREATIVAS UNESCO

Puebla, Pue- Se llevó a cabo el III En-
cuentro Anual de la Red Mexicana de 
Ciudades Creativas UNESCO (RMCCU), 
donde Puebla capital recibió la estafeta 
como ciudad coordinadora de esta impor-
tante sociedad cooperativa.

En este encuentro participaron Ciu-
dad de México, Querétaro, Morelia, Xala-
pa, Mérida, Guadalajara, San Cristóbal 
de las Casas y, por supuesto, Puebla. 
Juntas, las ciudades intercambiaron ex-
periencias, proyectos y resultados sobre 

las acciones que cada una ejecuta para 
promover el ecosistema creativo de sus 
localidades.

En el caso de Puebla, se expuso la 
nueva identidad visual de “Puebla Ciudad 
de Diseño”, misma que obtuvo los tres 
mejores reconocimientos del Premio Na-
cional del Diseño: México Diseña 2023. Y 
también se presentaron los resultados de 
las dos ediciones de “Rehabilita & Habita. 
Concurso de ideas. Nuevas perspectivas 
para el Centro Histórico de Puebla”.

El III Encuentro Anual RMCCU se 
vivió en el Centro Cultural El Rule de la 
Ciudad de México, durante los pasados 
días del 21 al 23 de mayo, bajo un pro-
grama especial de más de 40 actividades 
y donde también se designó a la ciudad 
Mérida como ciudad subcoordinadora de 
la Red. °REDACCIÓN
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Reforestan parques Ajolote 
y Cerro de Amalucan
Para conmemorar este Día Mundial 
del Medio Ambiente, Adán Domínguez 
Sánchez, Presidente Municipal de 
Puebla, comenzó una jornada de re-
forestación en el Parque del Cerro de 

Amalucan y el Ajolote.
Ayuntamiento de Puebla arranca 

jornada de reforestación
En esta jornada se plantarán mil ár-

boles de las especies cedro y encino 

mediante las cuales se busca contri-
buir a contrarrestar el cambio climático 
y mejorar las condiciones ambientales 
en Puebla capital.

En total, desde 2021 el Ayuntamien-

to de Puebla, a través de la Secretaría 
de Medio Ambiente, ha plantado más 
de 76 mil árboles en diferentes colo-
nias y juntas auxiliares de la angelópo-
lis. °REDACCIÓN

POR PROVOCAR IDEAS SUICIDAS, COFEPRIS ALERTA 
POR MEDICAMENTO PARA BAJAR DE PESO

La Comisión Federal para la Protección contra Ries-
gos Sanitarios (Cofepris) alertó a la población y al 
sector médico sobre serios daños a la salud por el 
uso indiscriminado de fármacos para bajar de peso, 
que incluso podrían ocasionar ideas suicidas.

Se trata de medicamentos que contienen sema-
glutida y liraglutida, conocidos como agonistas del 
receptor GLP-1.

Y que incluso en redes sociales y plataformas de 
entretenimiento también se promueve su uso.

Enfatizó que dichas sustancias -que se utilizan en 
el tratamiento de diabetes mellitus tipo 2 y en per-
sonas con obesidad o sobrepeso- “al ingerirlas sin 
supervisión médica pueden ocasionar efectos adver-
sos como náuseas, vómitos y diarrea, lo que genera 
daño renal, además de estreñimiento, mareos, taqui-

cardia leve, infecciones, dolor de cabeza, dispepsia, 
así como irritación e inflamación de la piel en el sitio 
de inyección”.

La Cofepris señaló que recientemente algunos 
países informaron sobre reportes de farmacovigilan-
cia en los que se notifica que pacientes a quienes 
se suministra medicamentos agonistas del GLP-1 
desarrollaron pensamientos suicidas y conductas 
autolesivas.

La Administración de Alimentos y Medicamentos 
(FDA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos 
informó que los medicamentos Wegovy (semaglu-
tida) y Saxenda (liraglutida) incluyen advertencias 
para monitorear depresión y pensamientos o com-
portamientos suicidas en pacientes que los usan.

Asimismo, el Centro de Información de Medica-

mentos de la Universidad de Córdoba, España, reco-
mendó precaución ante posibles signos de ideación 
o comportamiento suicida sobre liraglutida (Saxen-
da), que, además de su efecto glucémico en pacien-
tes con diabetes mellitus tipo 2, también induce la 
pérdida de peso.

Detalló que la Agencia Europea de Medicamentos 
(EMA, por sus siglas en inglés) revisó estos reportes 
y concluyó que no hay información suficiente para 
respaldar una relación causal entre dichos fármacos 
y pensamientos o acciones suicidas y autolesivas.

Por lo anterior, Cofepris enfatizó que los medi-
camentos agonistas del GLP-1 deben ser prescritos 
por personal médico especialista, quien evaluará al 
paciente, proporcionará el diagnóstico adecuado y 
supervisará el tratamiento. CON INFORMACIÓN DE EXCÉLSIOR
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Violencia y amenazas 
en Cañada Morelos tras 
resultados electorales

Cañada Morelos, Pue- En los últimos días, el municipio de Ca-
ñada Morelos, Puebla, ha sido testigo de una escalada de vio-
lencia y actos vandálicos que han generado preocupación en 
la comunidad, en el contexto del proceso electoral reciente. Se 
han reportado balaceras, ataques y amenazas dirigidas tanto 
hacia el personal del Instituto Electoral del Estado (IEE) como 
hacia los ciudadanos del municipio.

Estas acciones se han llevado a cabo presuntamente por 
personas afiliadas al equipo de trabajo del candidato de Movi-
miento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal, Adrián Epi-
fanio Carrera Rodríguez. El objetivo aparente de estos actos 
sería entorpecer el proceso electoral, tras los resultados que no 
favorecieron al mencionado candidato.

La violencia alcanzó su punto álgido durante la sesión del 
consejo electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) el pasa-
do 3 de junio, cuando un grupo liderado por el candidato de 
MC se manifestó frente al domicilio donde se encontraban el 
personal electoral y los representantes de los partidos políticos, 
manteniéndolos secuestrados por aproximadamente cinco ho-
ras y amenazando con quemar las urnas.

Estos incidentes se suman a una serie de ataques previos, 

iniciados el sábado 1 de junio con balaceras contra domicilios 
de personas afines a la abanderada por la coalición PAN, PRI, 
PRD y PSI, Ana Laura Sánchez Benítez.

Además de los ataques físicos, se ha denunciado el secues-
tro y agresión al ciudadano Oscar Gálvez López, fisioterapeuta 
de la Unidad Básica de Recuperación del municipio, quien fue 
obligado a grabar un video en contra de Ana Laura y su equipo, 
además de ser despojado de sus pertenencias.

Los pobladores de Cañada Morelos expresaron su preocu-
pación y exigieron el respeto a los resultados electorales emi-
tidos el pasado 2 de junio, en los cuales resultó ganadora Ana 
Laura Sánchez Benítez como presidenta municipal para el pe-
riodo 2024-2027. Asimismo, demandaron el cese inmediato de 
la violencia en la zona, advirtiendo que de continuar, la situa-
ción podría empeorar en los próximos días.

En palabras de los ciudadanos, "La democracia en Cañada 
Morelos no puede ser rehén de las ambiciones personales de 
un candidato".

Se espera que las autoridades competentes tomen medidas 
urgentes para garantizar la seguridad y el respeto al proceso 
democrático en el municipio. REDACCIÓN

Reabren la México-Tuxpan tras permanecer 24 horas cerrada

COMBATE CONTRA 
EL VORAZ INCENDIO 
FORESTAL QUE HAY 
EN  QUIMIXTLÁN
Quimixtlán, Pue. El incendio fores-
tal en la zona de Quimixtlán hasta el 
momento no lo han podido sofocar 
a pesar de los esfuerzos que están 
haciendo, ciudadanos y brigadistas 
entre ellos los bomberos de Chalchi-
comula de Sesma.

Ante esta situación en el municipio 
de Tlachichuca están solicitando ví-
veres para las personas que están in-
tentando sofocar el fuego se necesita 
comida, enlatada, agua embotellada.

Así también un grupo estarán tres 
días a partir de hoy y también hacen 
la invitación a la ciudadanía para que 
se acerquen y apoyen en esta emer-
gencia ambiental y solicitan también 
comida, enlatada, agua embotellada, 
herramienta cubrebocas.

Como se ha podido ver en algunos 
videos la desesperación y preocupa-
ción de los ciudadanos de chicos y 
grandes está latente, a pesar de que 
esta zona es húmeda las altas tempe-
raturas han rebasado y provocando la 
pérdida de varias hectáreas.

   LUZ MARIA ZAYAS

Tlacuilotepec, Pue. Tras un diálogo que 
sostuvieron los manifestantes con personal 
de Gobernación, pobladores del municipio 
de Tlacuilotepec, levantaron el bloqueo en 
la autopista México-Tuxpan que duró más 
de 24 horas, lo que causó molestia entre 
los automovilistas y transportistas.

El bloqueo fue sobre el kilómetro 168, 
en la comunidad de Tacubaya, del munici-
pio de Tlacuilotepec, manifestando que el 
bloqueo que realizaron fue por la inconfor-
midad de los resultados de la pasada jorna-
da electoral.

Después del diálogo que sostuvieron 
con el personal de Gobernación, acordaron 
formar una comisión para acudir a la ciudad 
de Puebla, para solucionar el problema.

BLOQUEO DESDE EL LUNES
Hay que recordar que fue desde el pa-

sado lunes por la madrugada cuando 
habitantes bloquearon la autopista Méxi-
co-Tuxpan.

Desde el día de ayer camioneros y 
conductores que transitaban por esta au-
topista desde Tuxpan, Veracruz a Puebla 

y la Ciudad de México, por la parte Norte, 
se encontraban varados en esta autopista.

El bloqueo lo realizaban morenistas 
inconformes con los resultados electo-
rales en Tlacuilotepec, incluso exigen la 
presencia del candidato electo Alejandro 
Armenta para entregarle un pliego petito-
rio e ignoraron la presencia del personal 
de la Secretaría de Gobernación estatal 
que negociaba la liberación de esta vía.

Tras más de un día de estar varados 
los transportistas se encontraban moles-
tos porque no podían llegar a entregar la 
mercancía, gasolina, frutas, verduras, ga-
nado y otros productos perecederos.

Además, los conductores particulares 
mostraron su inconformidad porque te-
nían compromisos como trabajo y consul-
tas médicas, y no pudieron llegar a sus 
destinos. ADÁN GONZÁLEZ
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Tras discutir con 
su pareja, joven 
se ahorcó
Tehuacán, Pue. María Fernanda N. de 
25 años de edad, después de una dis-
cusión con su pareja se quitó la vida. 
Los hechos se registraron en la calle 
20 de noviembre de la colonia Aquiles 
Serdán.

Después de una acalorada discu-
sión entre María Fernanda y su pareja 
el masculino optó por salirse del do-
micilio y al regresar después de dos o 
tres horas encontró a María Fernanda 
con un lazo atado en el cuello y a su 
vez éste amarrado de una de las vigas 
de su casa.

De manera inmediata la bajó y soli-
citó el apoyo de los servicios de emer-
gencia pero al hacer contacto con el 
cuerpo, confirmaron que ya no tenía 
signos vitales.

De inmediato avisaron a las autori-
dades municipales y al personal de la 
agencia Estatal de Investigación, para 
hacer el levantamiento del cuerpo y 
trasladarlo al Semefo e iniciar con las 
investigaciones.

Se abre CDI, incrementa el nú-
mero de suicidios en el municipio así 
también es importante comentar que 
afortunadamente en el municipio de 
Chalchicomula de Sesma solamente 
se ha quedado en el intento y en esta 
ocasión hablamos de hombres que se 
han intentado quitar la vida por proble-
mas sentimentales. LUZ MARIA ZAYAS

Este fin de semana se llevó a cabo un proceso electoral histó-
rico en el país, no sólo porque en él estuvieron en juego más 
de 20 mil cargos de elección popular, entre ellos la Presiden-
cia de la República, así como el Congreso de la Unión (128 
senadores y 500 diputados), 31 congresos locales, además 
de ocho gubernaturas, más la jefatura de la Ciudad de Méxi-
co, aunado a que en 29 entidades se renovaron ayuntamien-
tos y en la capital a los nuevos titulares de las 16 alcaldías.
Sino que, además, ya se vaticinaba por primera vez en la his-
toria de México, la inminente investidura de una mujer para 
dirigir a la segunda economía más grande de América Latina.
Más allá de las obviedades en el contexto nacional, conside-
ro que los resultados de la reciente elección, merecen una 
reflexión, pues revelan una realidad social profunda y com-
pleja, enraizada en entender que existe una enorme mayoría 
en este país que, durante mucho tiempo, no se ha sentido 
representada ni escuchada, pero que a través del voto masivo 
han encontrado su desfogue para manifestar el descontento 
contra un sistema decadente y marginal.
Este fenómeno, lejos de ser un tema nuevo, es un reflejo de 
décadas de desigualdad y exclusión social que ha caracte-
rizado a la historia contemporánea de nuestro país y que se 
proyecta en que al menos la mitad de la población nacional 
viva en situación de pobreza.
Esa es precisamente la clave con la que debemos observar 
estos resultados postelectorales que marcan el fehaciente 
triunfo de una fuerza política en el país: hay una gran mayoría 
que necesita ser vista, escuchada y representada.
No ha sido fortuito que la política de la llamada Cuarta Trans-
formación haya estado enmarcada en políticas públicas diri-
gidas a los sectores más vulnerables y marginados de la so-
ciedad. Programas sociales como las becas para estudiantes, 
las pensiones para adultos mayores y los apoyos para perso-
nas con discapacidad han creado una sensación de inclusión 
y reconocimiento en estas comunidades. Para muchos, estas 
ayudas representan no solo un alivio económico, sino tam-
bién un reconocimiento de su existencia y de sus necesidades 
por parte del Estado.

El propio CONEVAL ratifica esta idea, pues basta observar 
que entre 2018 y 2022, el porcentaje de la población en si-
tuación de pobreza multidimensional a nivel nacional pasó de 
41.9% a 36.3%, lo que representó un cambio de 51.9 a 46.8 
millones de personas en situación de pobreza a nivel nacio-
nal.
Este sentir de representatividad y apoyo tiene un impacto di-
recto en la manera en que vota la sociedad, ya que la política, 
muchas veces vista como distante y ajena, hoy toca la vida de 
un gran sector de la población.
Sin embargo, en medio de este panorama, surge una necesi-
dad imperante: la de cultivar la llamada “empatía política”. La 
empatía, entendida como la capacidad de ponerse en el lugar 
del otro y comprender sus sentimientos y perspectivas es la 
clave para transformar la política en un espacio más inclusivo, 
comprensivo y efectivo.
Esta empatía es la que permite a los políticos comprender me-
jor las necesidades y preocupaciones de sus electores, así 
como ayudar a romper las barreras que dividen a las perso-
nas, promoviendo un sentido de comunidad y solidaridad.
En segundo lugar, la empatía fomenta un diálogo más cons-
tructivo y respetuoso. Cuando los políticos y ciudadanos se 
esfuerzan por entender las perspectivas del otro, el debate 
se enriquece y se abren nuevas vías para la cooperación y 
el compromiso. Esto no significa que todos deban estar de 
acuerdo en todo, pero sí que se puedan encontrar puntos co-
munes y trabajar juntos hacia soluciones que beneficien a la 
mayoría.
Asimismo, la empatía fortalece el tejido social, fomenta la par-
ticipación ciudadana y contribuye a la estabilidad y legitimidad 
del sistema democrático.
Finalmente, el camino hacia la igualdad requiere un com-
promiso sostenido y multifacético. Debemos trabajar juntos, 
como sociedad, para construir un país donde todas y todos los 
mexicanos, independientemente del origen social, tengamos 
las mismas oportunidades de desarrollo y bienestar. Solo en-
tonces podremos decir que hemos cumplido con la asignatura 
pendiente de privilegiar la igualdad en México.

UNA OBLIGADA REFLEXIÓN POST ELECTORAL
OPINIÓNPOR 

MTRO.FERNANDO

Clases en línea en 16 escuelas por incendios 
forestales en Cuautempan y Quimixtlán

Puebla, Pue. Debido a los incendios fo-
restales que se registran en la localidad 
de Vista Hermosa, perteneciente al mu-
nicipio de Cuautempan y en Quimixtlán, 
16 escuelas se verán afectadas, por lo 
que trabajarán con actividades acadé-
micas desde sus hogares, informó la 
Secretaría de Educación en Puebla.

Mediante un comunicado se infor-
mó que en la zona de Cuautempan, se 
afectan los preescolares “Aquiles Ser-
dán”, “Carmen Serdán” y las primarias 
“General Juan Francisco Lucas” y “Ni-
ños Héroes”, los cuales atienden a 209 
alumnos, así como trabajadores de la 
educación complementarán sus clases 
con libros de texto, cuadernillos y ta-
reas.

En tanto que para la zona de Qui-
mixtlán, las instituciones son: prees-
colares “José Vasconcelos”, “Kuali Ta-
chalis”, “Naciones Unidas”; primarias 
“Jaime Nunó”, “Miguel Hidalgo y Costi-
lla”, “Miguel Hidalgo”, “Vicente Suárez”; 
Fernando Montes de Oca”; secundarias 
“Lázaro Cárdenas”, “Jaime Torres Bo-
det”; bachilleratos “Juan Crisóstomo 
Bonilla” y “Diego Rivera”.

Finalmente, la SEP y la Coordina-
ción General de Protección Civil Estatal 
determinarán la fecha del retorno a las 
clases presenciales, por lo que se invita 

a la comunidad de la zona antes men-
cionada a mantenerse informados por 

los canales oficiales y seguir las reco-
mendaciones emitidas por las autorida-

des competentes. 
ALMA MÉNDEZ
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Científicos presentan un 
nuevo gel anticonceptivo 

masculino 
El gel contiene 8 miligramos de acetato de segesterona y 
74 miligramos de testosterona, lo que acelera su eficacia, 

explican los resultados del estudio. 
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

Un nuevo gel anticonceptivo masculino que 
combina dos hormonas, acetato de segesterona 
(llamado Nestorona) y testosterona, suprime 
la producción de esperma más rápido que los 
métodos experimentales similares basados 

en hormonas para el control de la natalidad masculina, 
según un nuevo estudio.

“El desarrollo de un método anticonceptivo seguro, 
altamente efectivo y confiablemente reversible para los 
hombres es una necesidad insatisfecha“, dijo la inves-
tigadora principal Diana Blithe, jefa del Programa de 
Desarrollo de Anticonceptivos en los Institutos Nacio-
nales de Salud (NIH) en Bethesda, Maryland. “Si bien 
los estudios han demostrado que algunos agentes hor-

monales pueden ser efectivos para la anticoncepción 
masculina, el inicio lento de la supresión espermatogé-
nico es una limitación”.

El Instituto Nacional de Salud Infantil y Desarrollo 
Humano Eunice Kennedy Shriver de los NIH está finan-
ciando el estudio, que incluyó a 222 hombres que com-
pletaron al menos 3 semanas de tratamiento diario con 
el gel anticonceptivo. 

El gel contenía 8 miligramos de acetato de seges-
terona y 74 miligramos de testosterona. El acetato de 
segesterona es un ingrediente del anillo anticonceptivo 
vaginal Annovera. Los hombres aplicaban el gel una 
vez al día en cada omóplato.

Al principio del estudio, los investigadores midieron 
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la supresión de la producción de esperma me-
diante la obtención de pruebas de recuento de 
espermatozoides a intervalos de 4 semanas. 
El umbral considerado efectivo para la anticon-
cepción fue de 1 millón o menos de esperma 
por mililitro de semen, señaló Blithe.

 
RESULTADO DEL GEL 
ANTICONCEPTIVO MASCULINO
La mayoría de los participantes del estudio (86 
por ciento) alcanzaron este recuento de esper-
matozoides en la semana 15, informaron los 
investigadores. Entre esos hombres, la pro-
ducción de esperma se suprimió en un tiempo 

medio o medio de menos de 8 semanas de tra-
tamiento con segesterona-testosterona.

Blithe dijo que los estudios anteriores de anti-
conceptivos hormonales masculinos administra-
dos por inyecciones mostraron una mediana de 
tiempo entre 9 y 15 semanas para que se suprima 
la producción de espermatozoides. “Un tiempo 
más rápido para la supresión puede aumentar el 
atractivo y la aceptabilidad de este medicamento 
para los usuarios potenciales”, dijo Blithe.

El tratamiento con testosterona por sí sola 
disminuye la producción de espermatozoides, 
con un tiempo medio de 15 semanas, pero la 
adición de acetato de segesterona acelera el 

tiempo y reduce la dosis de testosterona nece-
saria para suprimir la producción de esperma-
tozoides sobre la testosterona sola, dijo. En el 
régimen diario de gel de segesterona-testoste-
rona, los niveles sanguíneos de testosterona se 
mantienen en el rango fisiológico para mante-
ner la función sexual normal y otras actividades 
dependientes de los andrógenos.
La etapa de supresión de esperma del ensayo 
internacional de fase 2b del gel de segestero-
na-testosterona está completa. El estudio conti-
núa probando la eficacia, seguridad, aceptabili-
dad y reversibilidad del anticonceptivo después 
de que se detenga el tratamiento. N
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Según los datos presentados en la mañanera, al cierre 
del PREP, en la elección presidencial se tuvo una parti-
cipación del 60.92 por ciento, es decir, lo equivalente 
a 59 millones 987 mil personas de un total de 98 millo-
nes 517 mil registradas en el padrón electoral.

AMLO aprueba el 
recuento de votos 
que exige Xóchitl 
Gálvez pero pide 
“autocrítica” por 

parte de la oposición
López Obrador aseguró que “el que nada 

debe, nada teme” luego de que la abanderada 
de oposición pidiera el recuento de votos en 

80% de las casillas instaladas durante la 
jornada electoral.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador se mostró 
a favor de que se lleve a 
cabo el recuento de votos 
que exigió la abanderada 

de oposición, Xóchitl Gálvez, en la 
mayoría de las casillas, luego de perder 
en las elecciones presidenciales frente 
a Claudia Sheinbaum. 

Durante su conferencia matutina, el 
mandatario dijo estar de acuerdo con 
esta medida que él solicitó en los co-
micios del 2006, en las que asegura 
que se cometió fraude electoral en su 
contra. 

“Ahora si me preguntan acerca de 
que se cuenten los votos pues yo res-
pondería: “voto por voto, casilla por 
casilla”, porque el que nada debe, 
nada teme y la regla de oro de la de-
mocracia es la transparencia”, afirmó 
esta mañana. 

🔴”Si me preguntan acerca de que se
cuenten los votos, yo respondería: 

voto por voto, casilla por casilla”: @
lopezobrador_ sobre la decisión de la 
oposición de pedir la revisión de las 
actas electorales y el recuento en 

80% de las casillas. pic.twitter.com/
sbjKMZZ50u

— Animal Político (@Pajaropolitico) 
June 5, 2024

XÓCHITL PIDE RECUEN-
TO DE VOTOS
Luego de anunciar que im-
pugnaría la elección presi-
dencial, la candidata de la 
coalición Fuerza y Corazón 
por México, Xóchitl Gálvez, 
pidió el recuento en 80% 
de las casillas para clarifi-
car los votos de todos los 

electores y evidenciar las anomalías en 
todo el proceso electoral.

Como lo hicieron integrantes del 
Frente Cívico Nacional y otras organi-
zaciones que impulsaron su candida-
tura, la política hidalguense pidió en un 
video a sus seguidores que fotografíen 
las actas en las casillas electorales y 
las comparen con la información del 
Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP).

Mientras que el PAN ha denunciado 
que en 44 mil 578 casillas no fueron re-
gistrados votos para su partido, los cua-
les corresponderían a elecciones fede-
rales: 13 mil 44 para la Presidencia; 14 
mil 469 para el Senado y 17 mil 65 para 
diputados.

“Cada vez más son las pruebas que 
demuestran que el PREP pudo ser ma-
nipulado en la captura de actas. Hemos 
detectado 17 mil 065 casillas que no 
reportan la votación obtenida para el 
PAN”, dijo Marko Cortés en un video 
publicado el martes. 

Asimismo, indicó que en las mil 888 
casillas ubicadas en las “presuntamen-
te controladas por el crimen organiza-
do”, tampoco se reportaron votos para 
su partido.

Alejandro Moreno, líder nacional 
del PRI, también se pronunció al res-
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pecto y aseguró que las irregularidades que han 
detectado en las actas y el PREP pudieron haber 
alterado los resultados del conteo rápido.

AMLO DICE QUE OPOSICIÓN 
REQUIERE DE AUTOCRÍTICA
Tras darle la razón a Gálvez, López Obrador insis-
tió en que el bloque opositor requiere de “autocrítica 
y rectificar” sobre su actuar en el pasado proceso 
electoral. 

“Eso les ayudaría mucho porque además se requie-
re que exista competencia, la democracia es plurali-
dad, tiene que haber oposición, no es el dominio de 
una sola organización, no debe haber pensamiento 
único, eso tiene que ver con la dictadura, autoritaris-
mo, la democracia es competencia”, agregó. 

Además indicó que uno de los motivos por los que 

perdieron en los comicios fue porque se enfocaron 
únicamente en denostar a su gobierno. 

“Se necesita que haya oposición, fuerte, seria, res-
ponsable, que defienda sus propuestas, que presente 
su proyecto su programa de acción, ¿qué hicieron en 
toda la campaña? Nada más atacarnos”, cuestionó. 

Minutos antes, Luisa María Alcalde, secretaria de 
Gobernación, informó cuáles fueron los resultados 
finales al cierre del PREP a petición de López Obra-
dor, quien aseguró que de esta forma se garantiza 
el acceso a la información a la población, pese a 
que esta función le corresponde al Instituto Nacional 
Electoral (INE).

“El PREP es eso, es dar los resultados, pero ¿cuán-
tos consultan el PREP? ¿Y por qué es importante la 
información? Porque un pueblo informado es un pue-
blo consciente, un pueblo politizado, responsable”, 

dijo el mandatario. 
Según los datos presentados en la mañanera, al 

cierre del PREP, en la elección presidencial se tuvo 
una participación del 60.92 por ciento, es decir, lo 
equivalente a 59 millones 987 mil personas de un to-
tal de 98 millones 517 mil registradas en el padrón 
electoral.

Mientras que para la presidencia, Claudia Shein-
baum obtuvo el triunfo con el 59.35% de los votos, 
es decir, obtuvo 33 millones 226 mil 602, convir-
tiéndose en la candidata con más sufragios en la 
historia del país.  

En segundo lugar quedó Xóchitl Gálvez, con 
27.90%, el equivalente a 15 millones 620 mil 726 
votos. Y, finalmente, Jorge Álvarez Máynez, con 
10.41%, es decir, 5 millones 832 mil 105 votos.
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